
S I T Z U N G 
Kreisentwicklungsausschuss 

Sitzungstag: 
 

02.03.2022 
 

Sitzungsort: 
11 
9 

Kusel 
 

Namen der Mitglieder des Kreisentwicklungsausschusses 

Vorsitzender 
Otto Rubly  

Niederschriftführer 
Christoph Dinges  

Ausschussmitglieder 
Jutta Bach-Opp  
Pia Bockhorn  
Wolfgang Caspers  
Christine Fauß Vertretung für Herrn Dr. Wolfgang Frey 
Christoph Lothschütz  
Christoph Markgraf Vertretung für Frau Katharina Büdel 
Jürgen Neu  
Helge Schwab  
Isabel Steinhauer-Theis  

Kreisbeigeordnete 
Kreisbeigeordneter Dr. Stefan Spitzer  

Verwaltung 
Christian Flohr  
Philipp Gruber  
Kira Keßler  
Ulrich Urschel  

Beauftragter 
Karl-Heinz Schoon  
 
 

Abwesend: 

Ausschussmitglieder 
Katharina Büdel entschuldigt 
Christian Dingert entschuldigt 
Daniel Fehrentz entschuldigt 
Dr. Wolfgang Frey entschuldigt 
Tobias Weber entschuldigt 

Kreisbeigeordnete 
Erster Kreisbeigeordneter Jürgen Conrad entschuldigt 

Beauftragte 
Andreas Hartenfels entschuldigt 
Johannes Huber entschuldigt 
 
 



Tagesordnung 
 
der öffentlichen Sitzung des Kreisentwicklungsausschusses am Mittwoch, dem 
02.03.2022, um 14:00 Uhr, in der Aula des Horst-Eckel-Hauses, Lehnstraße 16, 

in Kusel 
 

 

1.   Smart City 
  
2.   Fortschreibung Nahverkehrskonzept 
  
3.   Verschiedenes 
  

 
 

********************* 
 
Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, eröffnete die Sitzung und stellte die 
ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Da keine Anträge zur Ergänzung bzw. Erweiterung der Tagesordnung eingebracht wurden, 
konnte unmittelbar im Anschluss mit der Abhandlung der einzelnen Tagesordnungspunkte 
begonnen werden. 
 

********************* 
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Smart City 
 
 
Nach einigen einleitenden Worten des Vorsitzenden gab Frau Kira Keßler einen groben 
Überblick über den Sachstand beim Smart-City Projekt und Herr Philipp Gruber ging auf die 
geplante Anschaffung der „i-benches“ näher ein. 
Wegen der Unterhaltungskosten, die seitens der Gemeinden zu tragen seien, entwickelte 
sich eine längere Debatte. Insbesondere Herr Helge Schwab wies auf den knappen Finanz-
rahmen der Gemeinden und die auf 12 Jahre festgeschriebenen Unkosten in diesem Zusam-
menhang hin. 
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Fortschreibung Nahverkehrskonzept 
 
 
Frau Manuela Weber informierte die Mitglieder des Kreisentwicklungsausschusses über die 
geplante Fortschreibung des Nahverkehrsplanes. 
 
Herr Christoph Lothschütz sprach sich für eine weitere Beteiligung des Kreisentwicklungs-
ausschusses aus und regte bezüglich der bevorstehenden Ausschreibungen die Verwen-
dung einer Bewertungsmatrix an, um auch andere Kriterien als den Preis abbilden zu kön-
nen. 
 
Herr Helge Schwab ging auf die letzte Ausschreibung und die damit verbundenen Probleme 
ein. Er möchte, dass der Landkreis die Verkehrsleistungen selbst ausschreibt und nicht er-
neut durch den VRN. 
 
Der Vorsitzende antwortete, dass es derzeit um die Darstellung des Umfeldes gehe und die 
Ausschreibung erst später folge und Frau Weber ergänzte, dass bei einer eigenen Aus-
schreibung ein großer Aufwand zur Koordination bei den grenzüberschreitenden Verkehren 
zu erwarten sei. 
 
Bezüglich der Beförderung der Kita-Kinder und der Busbegleitung wies Herr Lothschütz auf 
eine Verwaltungsvorschrift hin, die beachtet werden müsse. 
 
Der Kreisentwicklungsausschuss äußerte sich insgesamt positiv zu der angedachten Umstel-
lung auf Kleinfahrzeuge. 
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Verschiedenes 
 
 
Im Rahmen dieses Tagesordnungspunktes informierte der Vorsitzende die Mitglieder des 
Kreisentwicklungsausschusses insbesondere über folgende Themen: 
 

• Kreisentwicklungskonzept/Zukunftscheck Dorf: 
Fördersummen in Höhe von 300.000 Euro für das Kreisentwicklungskonzept und 
100.000 Euro für den Zukunftscheck seien möglich. 
 



• Breitbandausbau 
Das weiße-Flecken-Projekt solle bis zum Jahresende abgeschlossen sein. Bezüglich 
der Förderung über das graue-Flecken-Programm werde der Förderantrag gestellt. 
Mit einem Bescheid sei aber erst im Mai zu rechnen. Dann beginne das Interessen-
bekundungsverfahren. 
 

• Straßenausbaupläne 
 

 
Die Mitglieder des Kreisentwicklungsausschusses nahmen die Informationen des Vorsitzen-
den zur Kenntnis. Einwände gegen die vorgetragenen Informationen wurden nicht erhoben. 
 
 
 
 

********************* 
 

 
Die Sitzung begann um 14:00 Uhr und endete gegen 16:00 Uhr. 
 
 

********************* 
 

 
 

Geschlossen: 
 
 
 
 

Der Vorsitzende: 
gez. 
(Otto Rubly)  

  

Der Schriftführer: 
gez. 
(Christoph Dinges) 

     
 


